

Zeitschrift: Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique

Herausgeber: Société fribourgeoise d'éducation

Band: 71 (1942)

Heft: 13

Buchbesprechung: Un nouvel ouvrage de Son Excellence Mgr Besson

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Qu'elles sachent que leur tâche est dure, *oui*, très dure souvent, mais qu'elles l'acceptent une fois pour toutes avec une simplicité parfaite, comme un très grand honneur dont aucune de nous n'était digne. Et qu'elles se souviennent de l'admirable prière que Lamartine met dans la bouche d'une servante et qui pourrait être la nôtre, à nous, institutrices : ... « Mon Dieu, faites-moi la grâce de trouver la servitude douce et de l'accepter sans murmure comme la condition que vous nous avez imposée à tous en nous envoyant en ce monde. ... Accordez-moi de connaître les devoirs, les peines et les consolations de mon état ; après avoir été ici-bas une bonne servante des hommes, d'être là-haut une heureuse servante du maître parfait. »

Et leurs anciennes maîtresses — qui parfois se demandent : « Leur avons-nous suffisamment donné l'exemple ? » — s'inclineront alors avec une très réelle et très profonde émotion devant les institutrices que leurs élèves seront devenues, ces institutrices qui donnent aux enfants de Fribourg dans la solitude de leurs villages toute la beauté, toute la vérité que l'Ecole normale a souhaité mettre dans leur vie.

E. S.

Un nouvel ouvrage de Son Excellence Mgr Besson

S. Exc. Mgr Besson vient de faire paraître le dixième volume de ses discours et lettres pastorales. C'est un ouvrage de 400 pages, excellement imprimé sur les presses de l'Imprimerie St-Paul. Nous sommes heureux de le signaler à nos lecteurs, qui y trouveront réunis, sous une forme agréable, les principaux sermons, discours et articles, dont S. Exc. Mgr Besson a nourri nos intelligences et nos cœurs pendant les années 1941 et 1942.

L'ouvrage est divisé en quatre parties. La première comporte 27 sermons et discours prononcés dans les divers milieux de notre diocèse et de Suisse romande. La seconde est constituée par les deux lettres pastorales. Celle de 1940 sur : *L'unique nécessaire*, celle de 1941 : *Dans l'esprit de nos ancêtres*. Viennent ensuite quarante articles et communiqués parus dans la *Semaine catholique*, sur des sujets d'actualité. Une place à part est réservée à la fin du volume à différents articles parus ailleurs que dans la *Semaine catholique*, qui se réfèrent au chanoine Schorderet, à l'Exposition nationale de Zurich, à l'Université de Fribourg, à l'histoire de notre pays aux XI^e et XII^e siècles, enfin à l'inauguration des nouveaux bâtiments de l'Université.

A parcourir ce fort volume, on admire une fois de plus avec quelle magistrale aisance notre Evêque vénéré remplit ses fonctions de pasteur et de père de toutes nos âmes. Toutes les difficultés du jour le trouvent attentif ; il nous distribue à leur propos, avec tant de clarté et de persuasive bonté, la vérité éternelle.

Le présent volume permettra à la parole épiscopale de pénétrer plus loin encore. Il faut en remercier Dieu, notre Evêque vénéré et l'Imprimerie St-Paul, qui a édité ce volume avec beaucoup de soin.